SINDICATO DE ESTUDIANTES



A la atención del Ministro de Educación

Iñigo Méndez de Vigo

Desde el Sindicato de Estudiantes queremos trasladarle nuestras opiniones sobre la política educativa del Ministerio que usted encabeza, y solicitarle la celebración de una reunión en el plazo más breve posible para hacerle llegar las demandas y reivindicaciones del movimiento estudiantil.

Como ya sabrá, en los primeros días de este curso se han podido constatar que los problemas existentes en la educación pública, provocados por los recortes que su Ministerio ha llevado a cabo desde el año 2012, no sólo no se han solucionado sino que siguen profundizándose. La situación que se vive en nuestras aulas es de verdadera emergencia. Los estudiantes cada vez estamos más hacinados, la falta de profesores es escandalosa y el número de alumnos afectados por la falta de ayudas y becas provoca que año tras año se incremente el número de jóvenes que se ven obligados a abandonar sus estudios por no tener recursos económicos suficientes. No existe razón alguna para que se produzca esta situación. Su gobierno ha demostrado que hay medios suficientes con los que poder garantizar derechos básicos para todos, como el de una educación pública de calidad, aunque haya preferido dedicarlos para rescatar bancos o continuar con la financiación pública de la Iglesia Católica.

En estos días además, asistimos a la tragedia que viven cientos de miles de refugiados que tratan de llegar a Europa huyendo de la guerra y el horror que las intervenciones imperialistas han provocado en sus países de origen. Hemos oído de boca de los portavoces de su gobierno, y de la suya propia, muchas declaraciones de intenciones sobre la solidaridad y la necesidad de ayudar a estas personas, pero lo cierto es que no han sido más que eso: palabras que no han tenido ni una sola consecuencia práctica. Los refugiados no están llegando al Estado español, ni están recibiendo el apoyo y la solidaridad de su gobierno. Lo único que han recibido hasta el momento es la "bienvenida" de los gobiernos de la civilizada Europa en forma de alambradas de espino y concertinas, policías antidisturbios que emplean su material para golpearles, destacamentos militares al pie de las fronteras, cañones de agua, gas pimienta y campamentos en los que se les hacina en condiciones infrahumanas.

Desde el Sindicato de Estudiantes denunciamos enérgicamente esta situación y exigimos la actuación inmediata de su Gobierno y de todas las instituciones públicas para facilitar la llegada y la acogida de los refugiados, garantizando además medidas especiales para que la educación pública pueda cubrir las necesidades que existen y que se harán mayores, tanto para los de aquí, como para los que llegan de países completamente arrasados.

Por tanto, desde el Sindicato de Estudiantes exigimos un plan de emergencia para recuperar la educación pública y acabar con el deterioro que sufre actualmente, permitiendo integrar con todas las garantías a todos los jóvenes refugiados:

- Recuperación de los 7.000 millones de euros recortados desde el año 2012 para su inversión en becas, ayudas e infraestructuras necesarias en los centros de estudio así como para garantizar el fin de las tasas abusivas que hacen de la educación un derecho inaccesible para las familias más humildes.
- Reincorporación al puesto de trabajo de los 32.000 profesores despedidos y readmisión de los 70.000 estudiantes expulsados de la Universidad por no tener dinero.

SINDICATO DE ESTUDIANTES



- Gratuidad de la enseñanza pública, desde la escuela infantil hasta la universidad, para todos los jóvenes estudiantes de familias trabajadoras. Gratuidad de los libros de texto para toda la enseñanza obligatoria. Derogación de las leyes y decretos que discriminan a los estudiantes según su capacidad económica.
- Creación de una partida presupuestaria de emergencia para la acogida e integración de los refugiados que incluya:
 - 1. Contratación de psicólogos, pedagogos y trabajadores sociales para atender las necesidades de jóvenes y niños que han sufrido el trauma de la guerra y la represión policial al llegar a Europa.
 - **2.** Contratación de intérpretes y profesores de idiomas que garanticen la superación de la barrera lingüística para la integración de los refugiados.
 - **3.** Apertura de cursos especiales y de carácter gratuito en las Escuelas de Idiomas en todo el Estado para facilitar el aprendizaje de la lengua de acogida.
 - 4. Comedores, transporte y material escolar gratuito.
 - **5.** Utilización de las miles de viviendas vacías, propiedad de los grandes bancos y poderes financieros en todo el Estado, para acoger a todas las familias tanto de refugiados como de nativos que así lo necesitan.

Por último queremos responder a las vergonzosas e interesadas ideas que algunos miembros de su partido han manifestado al decir que "aquí no cabemos todos", que "hay 4,5 millones de parados", etcétera. Estas afirmaciones sólo buscan enfrentar a los trabajadores y jóvenes que sufrimos las consecuencias de los recortes y de la crisis, con nuestros hermanos y hermanas refugiados. Como ya hemos dicho, claro que hay recursos: hay casas vacías, colegios, facultades e institutos que han sido cerrados, profesores, psicólogos, médicos e intérpretes en paro. El problema es que los recursos los tienen los de siempre y el gobierno del PP sigue prefiriendo utilizar el dinero público para desviarlo a manos privadas antes que para cubrir las necesidades sociales de todos.

No hace falta que ningún trabajador europeo renuncie a nada para poder ayudar a los refugiados. Lo que hace falta es luchar para que los recursos que generamos la mayoría de la sociedad con nuestro trabajo estén puestos a disposición de las necesidades sociales y no de un puñado de fortunas. Por esto mismo rechazamos completamente la cínica política de cupos que están intentando imponer.

Para poder tratar todas estas cuestiones y el resto de medidas indispensables para garantizar el derecho a la educación para todos, le **solicitamos una reunión urgente**.

Esperando sus noticias, reciba un saludo cordial

Ana García Rubio

Secretaria General del Sindicato de Estudiantes